

Más del 83% de los \$20 mil millones en inversiones en Punta Arenas fueron financiados por la administración Flies

- Los otros aportes vinieron desde la Subsecretaría de Desarrollo Regional.

Son 71 los proyectos de inversión que la administración Radonich financió este año con recursos obtenidos por parte del gobierno regional a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional y el Fondo Regional de Iniciativa Local (Fril); o de la Subsecretaría de Desarrollo Regional por medio de los programas de Mejoramiento Barrial (PMB) y el programa de Mejoramiento Urbano (PMU). Un 83% de las inversiones fueron apalancadas con recursos del Gore. Estas iniciativas suponen una inversión superior a los \$20 mil millones.

Un veintena de estos proyectos fueron inaugurados durante el presente año. El primer corte de cinta ocurrió el 29 de febrero con la entrega de la junta de vecinos de Gobernador Philippi, la cual costó \$139 millones. \$1 mil 994 millones salió reponer las veredas dañadas en el sector sur de la ciudad, obra inaugurada el 9 de abril de 2024.

El Gore financió la puesta en marcha de la biblioteca municipal 114, obra que ascendió a \$1 mil 63 millones.

En el sector de Santos Mardones se levantó una junta de vecinos y una plaza, ambas ideas suman un gasto de más de \$500 millones. La nueva sede tiene 116 metros cuadrados construidos en albañilería de ladrillos y hormigón armado. En tanto, la plaza de juegos se ubica en un sitio eriazado emplazado en el corazón de la población. Esta cuenta con la instalación de



Archivo LPA

Entrega de la junta de vecinos y plazoleta en el sector de Santos Mardones.

mobiliario urbano, juegos inclusivos, luminarias con tecnología Led, conformación de áreas verdes, instalación de panderetas, y drenes de captación de aguas lluvias entre otros.

A través de fondos Fril se desembolsaron \$25 millones en pintar la Escuela Padre Hurtado, \$42 millones en remozar el Centro de Salud Mental de la Cormupa; \$144 millones en mejorar varias multicanchas; \$184 millones en obras de hermoseamiento del río de las Minas y \$25 millones en pintar la Escuela España.

Con fondos de emergencia proporcionados por la Subdere se reparó la sala de calderas de la Escuela Arturo Prat, en esta instalación se gastaron \$33 millones.

Se ejecutó el proyecto de conservación de pintura exterior del Centro de Salud Familiar Mateo Bencur presentado por la Municipalidad de Punta Arenas

para absorber la mano de obra cesante provocada por el fin del contrato de los tarjeteros. La iniciativa tuvo una inversión de \$82 millones y 20 personas fueron beneficiadas. A esto se sumó el proyecto de conservación de módulos municipales que también absorbió mano de obra cesante.

Proyecto en ejecución

Más de un 60% de los proyectos financiados durante 2024 se encuentran en etapa de ejecución y el próximo año se realizará el corte de cinta. Entre ellos se encuentra la reparación de las aceras del centro con un costo de \$1 mil 461 millones; la construcción de la nueva sede social de la villa Sendero Austral por un valor de \$367 millones; \$451 millones en la sede social Sueños del Andino, \$964 en la ejecución de una nueva plaza cívica en el sector sur de Punta Arenas.

A las sedes sociales que están construyendo en Sendero Austral y Sueños del Andino, se suman la del sector de Mateo de Toro y Zambrano, Manuel Chaparro, San Luis y 12 de Octubre. Las tres suman una inversión superior a los \$1 mil millones.

El municipio se encuentra construyendo dos proyectos para el Club Deportivo Estrella Austral, evaluados en más de \$500 millones.

En el mejoramiento de la plazoleta, multicancha y escalera peatonal de sector de Río de la Mano. En esta obra se invierten \$748 millones en obras civiles y \$41 millones en equipamientos.

A esta plazoleta se suman las plazas García Hurtado de Mendoza, Hugo Daudet, y Margot Duhalde. \$1 mil 217 millones se están ejecutando en recambio de luminarias en calle O'Higgins, barrio El Ovejero, sector centro y población El Pingüino.